

LIRE ENTRE LES LIGNES

OU CLARA A CUBA

Démarche librement inspirée d'une idée originale de Charles Pepinster.

A 7 ans seule dans la jungle.

Une fillette de sept ans a survécu pendant deux semaines sans nourriture dans la jungle au Guatemala (pays d'Amérique centrale). Elle n'a bu que de l'eau de la rivière avant d'être découverte par des chasseurs. Clara s'était perdue en s'aventurant dans la jungle, tandis que son père, qui travaille dans une plantation de café, buvait dans un bar.

Tiré du "Journal des Enfants" n°614 du 01-10-2004

Racontez la version de cette histoire si vous étiez :

- Clara.
- un des chasseurs.
- le papa.
- le propriétaire du bar.
- le patron du papa.
- une amie de Clara.

Ecrivez ce que vous pensez de cette situation et du fait divers.

- * Elle devait avoir très faim.
- * Le papa ne devait pas s'occuper beaucoup de ses enfants.
- * Sûrement qu'il ne s'occupait pas de ses enfants.
- * Le papa se saouïe pendant que sa fille est perdue.
- * Comment a-t-elle fait pour se débrouiller?
- * Peut-être que le papa était triste.
- * Peut-être qu'il avait plein d'enfants.
- * Peut-être qu'il buvait du café, pas de l'alcool.

Quant au fait divers,

- * Il n'a pas beaucoup d'intérêt. Ca ne nous apprend pas grand chose.
- * Peut-être qu'il a été écrit pour le "fun", juste pour intéresser les enfants.
- * Peut-être que le journaliste n'aime pas Cuba.
- * On n'est pas avancé dans sa vie après avoir lu ce texte.

Quelques productions...

Un des chasseurs

J'étais à la chasse et je vis une petite fille mourant au beau milieu de la jungle.

Un serpent au venin mortel était prêt à l'attaquer. J'ai lancé mon fusil et je l'ai étranglé de mes propres mains (rassurez-vous, c'est le serpent que j'ai étranglé). Son père l'avait abandonnée dans la jungle.

Martin et Madeline

Une amie de Clara

L'autre jour, Clara n'était pas à l'école et pendant deux semaines, je ne l'avais pas vue. Je croyais qu'elle était malade. Mais un jour, elle est revenue à l'école et elle m'a dit qu'elle s'était perdue et qu'elle était restée dans la jungle sans manger, juste en buvant de l'eau. Au début, je ne la croyait pas. C'est quand le professeur est rentré, qu'il nous a dit que Clara s'était perdue dans la jungle que je l'ai crue. Je me suis dit : "Chouette, je vais être connue car je suis la meilleure amie de Clara et on va nous voir dans tous les journaux du monde".

Nathan et Amandine

Clara

Je m'appelle Clara et je me suis perdue dans la jungle du Guatemala. J'ai faim et j'aimerais boire de l'eau potable car je ne bois que de l'eau de la rivière. Ça fait déjà deux semaines que je suis dans la jungle et aujourd'hui des chasseurs m'ont découverte. Ils m'ont demandé ce que je faisais là et je leur ai dit que je m'étais perdue alors que mon père buvait dans un bar. Ils m'ont ramenée chez moi et mon père était saoul comme une andouille. Je comprends pourquoi il m'a oubliée.

Le papa de Clara

Pendant que je buvais mon p'tit café de l'après-midi, mon p'tit chou est allé s'aventurer dans la jungle et s'y est perdu. Pendant deux semaines j'ai cherché partout et v'la qu'un jour un chasseur m'la ramenée. La p'tite m'a raconté qu'elle n'avait bu que d'l'eau de la rivière. Pauvre gamine !

Jean-François Manil